

Samedi 22 octobre 2022
ACTIVITÉ DE PLEINE NATURE / TOURISME

INAUGURATION site d'escalade Les Esclops

Le développement des activités de pleine nature (APN) en Lodévois et Larzac est une volonté politique permettant d'accroître l'attractivité du territoire.

Objectif : Créer des sites d'escalade dans le respect de l'environnement et des normes fédérales pour une pratique en toute sécurité, destinés aux habitants du territoire et aux visiteurs.

Historique

Le Prieuré : un première étape en 2011

La création du site émerge de la sollicitation des professionnels locaux, piloté par le service tourisme de la Communauté de communes.

Il s'agit du **seul site de blocs dans le Département de l'Hérault**.

3 sites dans tout le Languedoc Roussillon.

Une notoriété reconnue dans le sud de la France et au delà de nos frontières.

Nouvelle étape : Pourquoi au site de Labeil, à Lauroux ?

Sur le territoire plusieurs sites intéressants se prêtaient pour la création d'un site d'escalade de voies naturelles, mais pour certains (l'Escalette, le Perthus), les roches trop instables ne permettaient pas d'engager la démarche.

Sur les falaises de Labeil les démarches foncières ont été facilitées pour plusieurs raisons :

- Peu de propriétaires fonciers concernés.
- Les propriétaires sont des habitants du territoire
- Un accès déjà existant via le PR

Un site situé dans un cadre environnemental exceptionnel, agréable à visiter et bien exposé.

Réalisation dans le respect des sites naturels

- Le site est une zone protégée en Natura 2000 avec de forts enjeux, d'où la **réalisation d'une étude d'impact** en 2014.
- Le site est devenu un exemple au niveau de la démarche environnementale dans le traitement des dossiers.

- Zones de quiétudes entre les différentes zones **de grimpes**. **Afin de faciliter la nidification** de certaines espèces.

Le site des Esclops en quelques dates

2011 : accords des propriétaires : M. BOUDOU, M. OLLIER, M. SAGNES et la mairie de Lauroux.

2014 : étude d'impact par le cabinet Cercis

2017 : début des aménagements par les moniteurs diplômés du club Parc-Parlà. En respectant minutieusement l'étude d'impact.

2021 : fin des aménagements retardés par la pandémie de covid

Aujourd'hui, les Esclops c'est

- un site exceptionnel pouvant accueillir tous pratiquants, du débutant à l'élite.
- 105 voies de grimpe
- Une reconnaissance déjà au niveau régional.
- Une grande fréquentation dans les ailes de saison, environ 300 pers / mois.

L'entretien et la surveillance sont conventionnés avec le Comité Territorial 34 de la FFME (Fédération Française de Montagne et d'Escalade), via le club qui reste délégataire.

Partenariats et financements

Département de l'Hérault : 70 % du montant total
Communauté de communes Lodévois et Larzac : 30 %

Remerciement particulier à la Direction des Sports du Département pour leur soutien tout au long de la procédure.

Topo à la vente dans plusieurs sites, le restaurant de la grotte de Labeil, le café de la place au Caylar, la brasserie Lodeva et l'Office de Tourisme. Achat possible en ligne et dans les magasins spécialisés.



CONTACT PRESSE

Coralie VANEL
cvanel@lodevoisetlarzac.fr
06 24 58 77 40

CONTACT TECHNIQUE

Didier Ravaille, chargé de mission activités de pleine nature
didier.ravaille@lodeve.com
04 11 95 04 50